



**Dimanche 14 décembre 2025 3<sup>ème</sup> dimanche de l'Avent — Année A**

**« Es-tu celui qui doit venir,  
Ou devons-nous en attendre un autre ? »**

### **Évangile selon St Matthieu (Mt 11, 2-11)**

En ce temps-là, Jean le Baptiste entendit parler, dans sa prison, des œuvres réalisées par le Christ. Il lui envoya ses disciples et, par eux, lui demanda :

« Es-tu celui qui doit venir, ou devons-nous en attendre un autre ? »

Jésus leur répondit :

« Allez annoncer à Jean ce que vous entendez et voyez : Les aveugles retrouvent la vue,  
et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle. Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! »

Tandis que les envoyés de Jean s'en allaient, Jésus se mit à dire aux foules à propos de Jean :

« Qu'êtes-vous allés regarder au désert ? un roseau agité par le vent ? Alors, qu'êtes-vous donc allés voir ? un homme habillé de façon raffinée ? Mais ceux qui portent de tels vêtements vivent dans les palais des rois. Alors, qu'êtes-vous allés voir ? un prophète ? Oui, je vous le dis, et bien plus qu'un prophète. C'est de lui qu'il est écrit :

*Voici que j'envoie mon messager en avant de toi,  
pour préparer le chemin devant toi.*

Amen, je vous le dis : Parmi ceux qui sont nés d'une femme, personne ne s'est levé de plus grand que Jean le Baptiste ; et cependant le plus petit dans le royaume des Cieux est plus grand que lui. »

### **Homélie du Père Denis Kaboré**

Comment célébrer la naissance du Sauveur avec une joie renouvelée ? Qu'est-ce qui peut nous aider à vivre Noël de manière vraiment chrétienne, non selon le monde et sans tomber dans la routine ?

L'expérience de Jean le baptiste peut nous instruire. Après avoir préparé la venue du Sauveur avec zèle et fermeté, Jean se retrouve en prison. Sa faute est celle d'avoir dénoncé le péché d'Hérode : tu n'as pas le droit de prendre pour épouse la femme de ton frère. Et du fond de sa prison, Jean réfléchit et quelque peu désabusé envoie demander à Jésus s'il est vraiment celui qui doit venir. Jean s'impatiente de ne pas voir encore le Royaume qu'il a annoncé.

Où est la justice de Dieu ? Jésus est-il vraiment le Messie attendu ? Qu'attend-il pour instaurer son royaume ? Quand va-t-il intervenir en ma faveur ?

Pour goûter à la joie de la naissance du Sauveur, nous devrions savoir poser et nous poser la vraie question qui aide à sortir de nos prisons mentales, culturelles et idéologiques : "Es-tu celui qui doit venir ou devons-nous en attendre un autre ?" Jésus est-il vraiment mon Sauveur ?

Comme Jean Baptiste, nous pouvons aussi être enfermés dans des doutes, des questionnements et des peurs. Nous pouvons également nous enfoncer dans des certitudes qui nous éloignent de la vérité de l'Évangile. Si Jean le Baptiste, que Jésus qualifie de « plus grand parmi ceux qui sont nés d'une femme », a pu « douter » qui sommes-nous pour prétendre échapper à la tentation du doute et du découragement ?

**Heureux celui pour qui je ne suis pas une occasion de chute ! nous dit Jésus.**  
Quelle idée ai-je de Dieu ? Suis-je parfois tenté de faire des reproches à Dieu, de lui en vouloir pour sa lenteur, son silence ?

Notre joie sera sans cesse renouvelée si l'épreuve, la prison sous toutes ses formes, la croix en un mot, ne nous fait pas douter de l'amour puissant de Dieu pour nous.

Jésus envoie dire à Jean, son cousin et son précurseur : « les aveugles retrouvent la vue et les boiteux marchent, les lépreux sont purifiés, et les sourds entendent, les morts ressuscitent, et les pauvres reçoivent la Bonne Nouvelle ».

**La joie de Noël est offerte aux pécheurs, aux pauvres, à ceux qui attendent et donnent le pardon, la guérison, la consolation, la libération, le salut.**

Parfois, nous souhaitons que Dieu descende et impose sans tarder l'ordre dans sa création ; qu'il frappe les méchants et punisse les injustes. Non, nous dit Jésus : je suis venu pour que tu aies la vie, et la vie en abondance. Alors, demandons au Seigneur de nous sortir de toute prison qui nous empêcherait de lui donner tout notre cœur. Viens Seigneur et sauve-nous. Viens me libérer de ce qui m'empêche de porter la joie et la vie en plénitude. Amen.

